Bancos disminuyen el crédito hacia los países emergentes (El Financiero 14/06/10)

Bancos disminuyen el crédito hacia los países emergentes (El Financiero 14/06/10) Viridiana Mendoza Escamilla Lunes. 14 de junio de 2010 Hay canales de contagio con instituciones europeas. Planean crear comité de estabilidad financiera Los países emergentes cada vez son menos sujetos de crédito bancario. El último informe trimestral del Banco de Pagos Internacionales (BIS, por sus siglas en inglés) señala que durante la crisis financiera, la oferta de crédito por parte de los bancos mundiales a los países emergentes se redujo en mayor medida que la demanda, pese a que estas naciones fueron el principal destino de los recursos bancarios. Subraya que la confianza de los inversionistas es un factor decisivo para la estabilidad de los mercados y los sistemas bancarios, pues ante la crisis fiscal en Europa y la probabilidad de observar un crecimiento económico lento, los inversionistas redujeron sus exposiciones al riesgo y se refugiaron en activos tradicionalmente seguros. "Una serie de acontecimientos sembró la duda entre la comunidad inversionista acerca de la solidez del crecimiento mundial. "En las economías avanzadas, la atención de los inversionistas y analistas del mercado se centró en el riesgo de que la escalada de la deuda pública pudiera truncar la recuperación económica. "La banca dirigió sus fondos a las regiones con mayor crecimiento en detrimento de aquellas donde la recuperación económica iba más lenta. "En el último trimestre de 2009, los activos internacionales frente a residentes en economías emergentes crecieron en 37 mil millones de dólares." Detalla que el aumento benefició principalmente a los prestatarios de la región Asia-Pacífico, mientras que los activos frente a países emergentes europeos se contrajeron. Al mismo tiempo, los bancos declarantes redujeron su exposición total frente a residentes en todas las regiones desarrolladas, especialmente la zona euro (menos 311 mil millones de dólares). Vías de trasmisión El informe indica que los préstamos bancarios a los países emergentes también pueden representar un medio de contagio de la crisis por parte de países desarrollados. "Los préstamos interbancarios parecen ser una vía de contagio. La crisis puede ser transmitida desde las economías avanzadas a los mercados emergentes; además, los préstamos transfronterizos pueden transmitir boom crediticios." Las reducciones en la oferta de crédito también tienen que ver con el desempeño de los bancos. De acuerdo con el reporte, los balances de los bancos declarantes al BIS se redujeron por quinto trimestre consecutivo. "Los activos internacionales disminuyeron en 337 mil millones de dólares, de manera que el descenso acumulado en los últimos siete trimestres supera ya los 5.02 billones de dólares; es decir, 12 por ciento del máximo alcanzado a finales de marzo de 2008 (40.38 billones de dólares)." Los números del BIS reiteran que son los bancos de la zona euro los más afectados por la crisis de deuda, ante la exposición que tenían en los países en problemas. "Los bancos de la zona euro se encontraban especialmente expuestos a los residentes de Grecia, Irlanda, Portugal y España, acaparando casi dos tercios de la exposición agregada de los bancos declarantes frente a estos países."